



BOLETIN INFORMATIVO

AÑO I - N° 3
Mayo de 2012
ISSN 2250-6926

CONTENIDOS:

Convocatorias Externas

Planes de Negocio con base tecnológica

[1]

Convocatoria PICT 2012

[1]

Cooperación científico-tecnológica

[2]

Premios MERCOSUR

[2]

Becas para jóvenes científicas

[2]

Subvenciones y Premios FRIDA 2012

[2]

Presentaciones a convocatorias anteriores

Demanda de los actores sociales

[3]

Becas CIN

[3/4]

Novedades

Reunión Comisión CyT

[4]

Cursos de Postgrado

[4]

Sistema Proyectos de Investigación UNPA

[5]

2º Encuentro de Investigadores

[5]

Grupos y proyectos de investigación

Nuevas líneas, Grupos y Proyectos

[5/6]

AGENDA SECYT

[6]

STAFF

Boletín Informativo
ISSN 2250-6926

Responsable:

Dra. Sandra Casas

Contenidos:

Prof. Claudia Paredes
Ades Daniel Asueta
Diego Andrade
Juana Palavecino
Lilian Ismach
Claudia Vivar

Edición de Contenidos:

Prof. Claudia Paredes
Claudia Vivar

Diseño y Difusión:

Claudia Vivar

Convocatorias Externas

Concurso de Planes de Negocio con base tecnológica



Se encuentra abierta la convocatoria del Concurso de Planes de Negocio con Base Tecnológica organizado por el Instituto Balseiro (IB), dependiente de la Comisión Nacional de Energía Atómica y la Universidad Nacional de Cuyo.

Los objetivos del concurso son:

- Fomentar la creación y/o desarrollo de empresas de innovación tecnológica.
- Promover la capacidad emprendedora de alumnos y jóvenes profesionales de las universidades.
- Impulsar el desarrollo Tecnológico-Industrial del país.

Este Concurso reparte los recursos recibidos cada año de las instituciones patrocinadoras entre los 3 mejores Planes de Negocio con Base Tecnológica, ofreciendo a los ganadores los siguientes premios:

- 1er premio: U\$S 30.000
- 2do premio: U\$S 15.000
- 3er premio: U\$S 5.000

Es importante señalar que en esta edición 2012, la Fundación Argentina de Nanotecnología (FAN) acom-

pañará al Concurso IB50K con un premio especial de 5.000 dólares, que se suma al mismo reconocimiento que desde el año pasado otorga el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA).

En el marco del concurso, que distribuye 50.000 dólares en premios entre los tres mejores Planes de Negocio con Base Tecnológica, el acompañamiento de INTA y la FAN, se constituyen en un estímulo adicional para aquellos participantes que presenten trabajos basados en áreas de Biotecnología y Nanotecnología. Los ganadores de estos premios especiales surgirán de entre los cinco proyectos finalistas, si es que entre ellos hay proyectos vinculados a las mencionadas áreas temáticas.

Cierre de Inscripción: 10 de agosto de 2012

Preselección: hasta el 20 de agosto de 2012

Elección de Finalistas: 10 de octubre de 2012

Recepción de los proyectos finalistas optimizados: 10 de noviembre de 2012

Defensa Oral y Acto de Premiación: 30 de noviembre de 2012

Las bases y condiciones pueden ser consultadas en www.ib.edu.ar/ib50k

Apertura Convocatoria PICT 2012



La Agencia Nacional de Promoción Científica y Tecnológica (ANPCyT), a través del Fondo para la Investigación Científica y Tecnológica (FONCyT), llama a la presentación de proyectos de Investigación Científica y Tecnológica para la adjudicación de subsidios a instituciones de investigación públicas o privadas sin fines de lucro, radicadas en el país.

Categorías

En esta convocatoria se llama a la presentación de proyectos en las siguientes categorías:

- **I. Temas abiertos:** Proyectos de investigación científica y tecnológica abiertos a todas las áreas del conocimiento.
- **II. Temas de impacto regional:** Proyectos de investigación científica y tecnológica orientados a la resolución de problemas regionales.
- **III. Cooperación Internacional:** Proyectos conjuntos de investigación científica y tecnológica presentados dentro del marco de un programa de cooperación entre MINCyT y una institución extranjera. / RAÍCES: Proyectos de investigación científica y tecnológica que incluyan en el Grupo Responsable un miembro del Programa Raíces del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva (MINCyT).
- **IV. Start-Up:** Proyectos de investigación científica y tecnológica orientados al desarrollo de nuevas competencias tecnológicas en el mercado de bienes

y servicios, con el objetivo de crear Empresas de Base Tecnológica.

Tipos de Presentaciones

Los proyectos podrán ser presentados por un equipo de trabajo, un investigador joven o bien un equipo de trabajo de reciente formación.

Duración y Financiamiento de los Proyectos

La duración de los proyectos será de 1, 2 o 3 años para los Tipo A y Tipo D, y de 1 o 2 años para los Tipo B.

Presentación de los Proyectos

- Formulario y Adjuntos (on-line): La presentación de los proyectos deberá efectuarse on-line, a través del sistema de carga vía Internet accesible en este [link](#). Una vez cargado y verificado los datos que solicita el formulario y los adjuntos correspondientes – DT y además para la Categoría IV Estudio de Mercado-, pulsando el botón ENVIAR EL PROYECTO, ingresará directamente al Sistema PICT 2012.

- Carátulas (en soporte papel): Una vez completado el formulario el sistema le permitirá generar e imprimir las tres carátulas:

- De proyecto
- De las organizaciones
- De grupo

El cierre de la convocatoria tendrá lugar según el número de DNI en las siguientes fechas: 0-1: 25/06; 2-3: 26/06; 4-5: 27/06; 6-7: 28/06; 8-9: 29/06.

Programa de cooperación científico-tecnológica argentino-chileno MINCYT-CONICYT

En el marco del Convenio de Cooperación Científica y Tecnológica entre Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva (MINCYT) de la Argentina y la Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica (CONICYT) de la República de Chile, está abierta **hasta el 18 de junio**, la convocatoria a la presentación de proyectos de investigación conjunta entre grupos de Argentina y Chile. Los objetivos de la convocatoria pretenden ampliar y fortalecer las relaciones entre las comunidades científicas de ambos países, facilitando el intercambio entre grupos de investigación argentinos y chilenos, promoviendo la ejecución de proyectos conjuntos que vinculen a los centros de investigación y desarrollo tecnológico con el sector empresarial argentino y chileno.

En el marco de los objetivos previstos, se dará prioridad a aquellos proyec-

tos que incluyan el perfeccionamiento y la especialización de jóvenes investigadores y las propuestas que no han participado en Programas de Cooperación financiados por Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva y Chile en los últimos tres años y los que actualmente no reciben financiación en otros Programas de Cooperación con otros países.

Se han definido las siguientes áreas temáticas prioritarias: Acuicultura y Pesca; Biotecnología y Tecnologías de la información y las comunicaciones.

Podrán realizarse consultas en la Dirección Nacional de Relaciones Internacionales: Tel: (54-11) 4891- 8470/ 71/ 72/ 73; Fax: (54-11) 4891- 8460; dirinfo@mincyt.gov.ar

Premios Mercosur de Ciencia y Tecnología 2012

La Reunión Especializada de Ciencia y Tecnología del MERCOSUR (RECyT), con el patrocinio del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación de Brasil (MCTI/Brasil) y con el apoyo del Consejo Nacional de Desarrollo Científico y Tecnológico (CNPq/Brasil), de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y del Movimiento Brasil Competitivo (MBC), invita a estudiantes e investigadores para concursar al Premio MERCOSUR de Ciencia y Tecnología - Edición 2012, cuyo tema es "Innovación tecnológica en salud".

Hasta el 9 de Julio del 2012, se recibirán postulaciones para participar en los Premios MECOSUR de CyT, en las categorías: "Iniciación Científica", "Estudiante Universitario", "Joven Investigador" e "Integración".

Tema y líneas de investigación

Para la edición 2012, el tema elegido es "Innovación tecnológica en salud" y Serán considerados los trabajos relacionados con prevención, tratamiento, desarrollo de vacunas, diagnósticos, medidas sanitarias y nuevas tecnologías biomédicas y farmacéuticas para enfermedades relevantes para la región.

Las líneas de investigación de los trabajos presentados deberán ser abordados y relacionados al tema "Innovación tecnológica en salud":

- Enfermedades de carácter infeccioso, tales como dengue, leishmaniasis, Enfermedad de Chagas (trípanosomiasis americana - trypanosoma cruzi), encefalitis (virus del Nilo y virus de San Luis), etc;
- Enfermedades endémicas agudas y crónicas como dengue, fiebre amarilla, brucelosis, hidatidosis, etc;
- Enfermedades crónico-degenerativas e inmunológicas como Alzheimer, etc;
- Enfermedades neurológicas como disturbios de movimiento, cefaleas, epilepsias, etc;
- Enfermedades crónicas no transmisibles como hipertensión, infartos, accidentes cerebro-vasculares, diabetes, cáncer, enfermedades respiratorias crónicas, etc.

Más información en <http://www.mincyt.gov.ar/financiamiento/index.php>

Programa de becas para jóvenes mujeres científicas cofinanciado por UNESCO-L'ORÉAL

Hasta el 15 de junio se encuentra abierta la convocatoria para el Programa de becas destinado a jóvenes científicas que se estén realizando investigaciones doctorales o posdoctorales en una o varias esferas de las Ciencias de la Vida, comprendidas la Biología, la Bioquímica, la Biotecnología y la Fisiología.

Esta convocatoria se enmarca en el programa de becas patrocinadas conjuntamente con la UNESCO, el programa de becas UNESCO y L'OREAL está destinado a promover la contribución de jóvenes científicas a los progresos de la investigación que se producen en el ámbito de las

Ciencias de la Vida. L'OREAL ha ofrecido financiar becas para la promoción de jóvenes provenientes de los Estados Miembros de la UNESCO, que ya estén contribuyendo al desarrollo de dichas Ciencias y sus investigaciones sean innovadoras.

Consultas y más información en: http://www.me.gov.ar/dnci/becas_intern.html, Dirección Nacional de Cooperación Internacional - Ministerio de Educación de la República Argentina, Pizzurno 935, 2 Piso, Oficina 231 - C1020ACA, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Telefax: +54-11-4129-1187.

Subvenciones y Premios FRIDA 2012



El Fondo Regional para la Innovación Digital en América Latina y el Caribe (FRIDA) intenta contribuir al desarrollo de la Sociedad de la Información en esta región mediante la financiación de proyectos de investigación y el reconocimiento y premiación de iniciativas innovadoras en el uso de las TIC para el desarrollo.

Subvenciones FRIDA 2012

Este Programa ofrece "pequeñas subvenciones" a proyectos para complementar el financiamiento de otras fuentes. El carácter del mismo es no reembolsable, se asigna mediante llamados competitivos, los proyectos se seleccionan por evaluación y su gestión es flexible. El monto asignado a estos proyectos será de hasta **USD 15.000** y deberán ser ejecutados en un plazo máximo de doce meses.

Las investigaciones deberán atender una de las siguientes temáticas: Esfuerzos por mejorar, ampliar y promover el desarrollo de estándares para Internet; Consecuencias políticas, económicas y sociales de las leyes antipiratería; Implementación de estrategias para el desarrollo de una estructura de Internet, capacidades humanas y habilidades confiables y eficientes; Aceleración del acceso y los beneficios sociales de Internet en comunidades vulnerables y poco atendidas. Mas información en: <http://programafrida.net/grants>

Premios FRIDA 2012

Este galardón reconocerá a las iniciativas de innovación en el campo de las TIC que han contribuido al desarrollo social y económico de la región. Se otorga

garán cinco premios de las áreas temáticas siguientes:

Acceso: iniciativas que han permitido ampliar el acceso fijo y móvil a Internet a través de nuevos formatos técnicos y de organización, así como mejorar la calidad del acceso en base a aspectos de accesibilidad, discapacidad y diversidad lingüística.

Libertades: iniciativas relacionadas con la libertad de expresión, libertad de asociación, privacidad, seguridad, derechos del consumidor, nuevas formas de propiedad intelectual en el entorno digital y una amplia variedad de temas relacionados con Internet y los derechos humanos.

Desarrollo: iniciativas que utilizan Internet para contribuir en forma directa al mejoramiento de los indicadores ambientales y socioeconómicos. Abarca aspectos tales como la educación, la salud, el acceso a financiamiento y las condiciones ambientales.

Innovación: iniciativas que introdujeron innovaciones técnicas en cualquier aspecto relacionado con el desarrollo de Internet, tanto físico como conceptual. Entre otros, incluye innovación en términos de materiales, dispositivos, estándares para software y contenido, así como aspectos relacionados con el desarrollo de la web semántica.

Finalmente, un premio para el proyecto más creativo y la mejor campaña 2.0.

Los ganadores recibirán **USD 3.000** y un viaje y estadía para asistir a la ceremonia de premiación y al Foro de Gobernanza de Internet 2012 en Bakú, Azerbaiyán). Las Bases para la participación pueden consultarse en: http://programafrida.net/awards_rules

Ambas convocatorias se encontrarán abiertas hasta el **15 de junio de 2012**.

Presentaciones a Convocatorias Externas Anteriores

Programa Consejo de la Demanda de los Actores Sociales (PROCODAS)

PROYECTOS ASOCIATIVOS DE DISEÑO 2011/2012

Estos proyectos intentan promover acciones participativas orientadas al fortalecimiento de unidades productivas y de servicios a través de la incorporación de diseño. Propuesta presentada:

Directora Técnica: Mg. Karina Franciscovic (UARG)

Integrantes: María Marta Castro (Responsable Coop. Espacios), Priscila Figueroa (Coop. Gruyork), Gabriela Caligiuri (Coop. Espacios), Viviana Wegierski (UARG).

Entidad Beneficiaria: Cooperativa de trabajo, Formación, Capacitación y asistencia integral Espacios Ltda.

Título: La puesta en valor del Diseño de la imagen en las cooperativas. Una herramienta de identificación del sector asociativo.

Monto Solicitado: \$ 36.752,00

Duración: 6 meses.

PROYECTOS COMPLEMENTARIOS DE TECNOLOGÍAS PARA LA INCLUSIÓN SOCIAL

Se plantearon con la finalidad de resolver o mejorar la calidad de vida de las comunidades en las que se detecten estas necesidades, a través de un desarrollo tecnológico específico. Se orientaron a promover la integración social garantizando la inclusión con participación y protagonismo de todos los actores sociales involucrados. Propuestas pre-

sentadas:

Directora Técnica: Mg. Karina Franciscovic (UARG)

Integrantes: María Marta Castro (Responsable Coop. Espacios), Gabriela Ramos (UARG), Doriana Villaruel (UARG), Gabriela Caligiuri (Coop. Espacios), Cintia Fernanda Mirol (Coop. Espacios), Priscila Figueroa (Coop. Espacios).

Entidad Beneficiaria: Cooperativa de trabajo, Formación, Capacitación y asistencia integral Espacios Ltda.

Título: Educación Cooperativa. Actividades de Sensibilización, Difusión y Promoción de los Principios y Valores Cooperativistas

Monto Solicitado: \$ 33.250,00

Duración: 6 meses.

Director Técnico: Mg. Ignacio Aranciaga

Integrantes: Valeria Serantes (Responsable, Rectorado UNPA), Mirena Barrientos (Bib. Kunfi Quirós), Iñaki Salinas (REDINVIPA)

Entidad Beneficiaria: Universidad Nacional de la Patagonia Austral.

Título: Jóvenes emprendedores en Tic para la Dinamización Territorial

Monto Solicitado: \$ 33.584,00

Duración: 6 meses.

Ambas convocatorias estuvieron abiertas hasta el 16 de abril pasado.

Postulaciones a Becas CIN de estímulo a las vocaciones científicas

Esta convocatoria cerró el 18 de mayo pasado, a través de ella se propone dar continuidad a las acciones del CIN para fortalecer la formación de recursos humanos en líneas de investigación que se desarrollen en nuestras Unidades Académicas. Presentaciones recibidas:

Postulante: VILLARREAL, Lucia Aldana (UART)

Título del Plan de Trabajo: Estudio Preliminar para la caracterización climática de la Cuenca Carbonífera. Güer Aike, Santa Cruz.

Proyecto: 29/C048

Director: TELLO, Graciela Elvira

Codirector: MORAN, Argentina Mabel

Postulante: JAIME, Norma Angélica (UART)

Título del Plan de Trabajo: Composición de la productividad de una pastura consociada frente a diferentes condiciones de radiación lumínica

Proyecto: 29/C040

Director: CHRISTIANSEN, Rodolfo

Postulante: OJEDA, Andrea Karina

Título del Plan de Trabajo: La reconstrucción de las representaciones de infancia en la transición de ser "alumno futuro docente" a ser "docente" implícitos en los procesos de formación inicial.

Proyecto: 29/C043

Director: BAZÁN, Sonia Raquel

Postulante: BARRERA, Cristina Vanesa (UART)

Título del Plan de Trabajo: Criterios contables y de gestión para la sostenibilidad de las Empresas de la Cuenca Carbonífera.

Proyecto: 29/C045

Director: OYARZÚN VERA, Marcos Gumercindo

Postulante: MIÑO, Renzo Ramón (UACO)

Título del Plan de Trabajo: Manejo de restricciones y paralelización de metáheurísticas aplicadas a problemas de optimización discreta y continua

Proyecto: 29/B136

Director: VILLAGRA, Norma Andrea

Codirector: PANDOLFI, Daniel

Postulante: MOLLENHAUER, Natalia Noemí (UARG)

Título del Plan de Trabajo: La figura del dinamizador en los cibereducativos de las Red UNPA. Sus representaciones y prácticas sociales en relación a las expectativas sobre sus misiones y funciones

Proyecto: 29/B127

Director: SALINAS IBÁÑEZ, Jesús

Codirectora: MARQUEZ, Eugenia

Postulante: COLIVORO, Cristina Soledad (UACO)

Título del Plan de Trabajo: La inserción de las TIC's en la Educación Superior

Universitaria

Proyecto: 29/B131

Director: ROMERO, Julio César

Codirectora: GALARETTO, Martha

Postulante: SUNDE, Nadin Muriel

Título del Plan de Trabajo: La alternativa de los internados del Instituto de maría Auxiliadora para las niñas de las zonas rurales de Santa cruz: su inserción en la sociedad y la estructura educativa santacruceñas

Proyecto: 29/A243

Director: PIERINI, María de los Milagros

Postulante: LEWIS, Sabrina

Título del Plan de Trabajo: Efecto de la frecuencia de defoliación sobre producción y calidad rebrote de POA DUSENII, en Pastizales del Sur Patagónico

Proyecto: 29/A262

Director: CESA, Ariela

Codirector: FERRANTE, Daniela

Postulante: TRIVIÑO, Guillermo

Título del Plan de Trabajo: Percepción urbana de la Localidad de Puerto Santa Cruz - Provincia de Santa Cruz

Proyecto: 29/A244

Director: CACERES, Alicia

Codirector: AMPUERO, Cristian

Postulante: GOMEZ, Miguel Ángel

Título del Plan de Trabajo: La interrelación entre el montaje y la intermedialidad en Dublinesca, Bartleby y compañía y El Mal de Montano de Vila-Matas

Proyecto: 29/A264

Director: MUSCI, Mónica

Codirector: BORQUEZ, Néstor

Postulante: QUEVEDO, Carla

Título del Plan de Trabajo: Metodologías de evaluación multicriterio aplicadas al análisis de biocapacidad del medio natural para el desarrollo de actividades económicas en Santa Cruz

Título: 29/A288

Director: DIAZ, Boris

Codirector: SCHWEITZER, Alejandro

Postulante: ROGEL, Bibiana

Título del Plan de Trabajo: Caracterización de indicadores de degradación y biomasa radicular en mallines con distinta condición del Sur de Santa Cruz

Proyecto: 29/A265

Director: UTRILLA, Víctor

Postulaciones a Becas CIN de estímulo a las vocaciones científicas

Postulante: OYARZUN, Andrea Noelia

Título del Plan de Trabajo: Contaminantes ambientales acuáticos. Pesticidas. Introducción a la aplicación de la fotoquímica para el estudio de su degradabilidad en los ambientes naturales

Proyecto: 29/A275

Director: PAJARES, Adriana

Codirector: BREGLIANI, Mabel

Postulante: SOSA LOVATO, Santiago Martín

Título del plan de Trabajo: Implantación de gramíneas forrajeras en sistemas silvopastoriles de Nothofagus antartica

Proyecto: 29/A293

Director: PERI, Pablo

Codirector: MONELOS, Lucas

Postulante: CHAMORRO, Jemima Tamar

Título del Plan de Trabajo: Diversidad florística en pastizales naturales patagónicos

Proyecto: 29/A280

Director: OLIVA, Gabriel

Codirector: CLIFTON, Guillermo

Postulante: BRINGAS, Cinthia

Título del Plan de Trabajo: Montaje y mestizaje en la novela española contemporánea: Isaac Rosa, Benjamín Prado, Javier Cercas

Proyecto: 29/A264

Director: ENNIS, Juan

Postulante: RIVEROS PACHECO, Florencia

Título del Plan de Trabajo: La complejidad del fenómeno teatral: estudios semiológicos y comparados como protocolos teóricos para la comprensión del teatro

Proyecto: 29/A289

Director: ARPES, Marcela

Postulante: RIVITTI, María José

Título: Formación e intervención en el campo de la Educación Popular

Proyecto: 29/A268

Director: ACCONCIA, María Laura

Postulante: INDIVERI ALGOBERRO, Cecilia

Título del Plan de Trabajo: Construcción del grupo social – asentamiento Madres a la Lucha por parte de los medios gráficos locales

Proyecto: 29/A290

Director: BERGERO, Iris

Novedades

Primera Reunión de la Comisión de Ciencia y Tecnología

Los días 03 y 04 de mayo, se reunió en la sede del Rectorado de la UNPA, la Comisión de CyT, integrada por los cuatro Secretarios de Investigación y Posgrado: Lic. Alicia Cáceres (UARG), Mg. Julio Romero (UACO), Dr. Juan Pablo Martín (UASJ), Lic. María Gabriela Díaz y la Sra. Secretaria de Ciencia y Tecnología, Dra. Sandra Casas, para tratar las actividades previstas en la Agenda 2012 y analizar las tareas de investigación informadas por los proyectos en ejecución.



Comisión de Ciencia y Tecnología

Este proceso de medición de las actividades de PI corresponde a la asignación de puntaje, base sobre a cual se asigna la 2º cuota de subsidio 2012, de acuerdo a los criterios establecidos en la Ord. 129-CS-UNPA.

Sobre este punto, la comisión analizó las presentaciones de 61 proyectos, correspondientes a: UARG (31), UACO (16), UART (8) y UASJ (6), obteniendo el proyecto de mayor puntaje 80 puntos.

Es importante señalar que participaron como veedores de cada Universidad Académica el Dr. Larry Andrade (UASJ), la Mg. María Laura Ivanissevich (UARG) y las Lic. Martha Galareto (UACO) y Ana Irusta (UART).

En la misma reunión los Secretarios de IyP, acordaron los criterios de presentación de trabajos para el 2º Encuentro de Investigadores de la Patagonia Austral, al que se sumarán producciones de los Tesis de Posgrado y Becarios de Investigación. Dicho evento se desarrollará el 7 de septiembre en la UASJ.

Cursos de Postgrado - Junio

Maestría en Educación en Entornos Virtuales

Curso/Seminario: Comunicación, interacción y colaboración en los entornos virtuales de enseñanza y aprendizaje

Profesor: Dra. Adolfina Pérez Esquivel, Mg. Virginia Barbieri

Días: 23 de mayo al 3 de julio

Modalidad: UNPABIMODAL

Maestría en Educación en Entornos Virtuales

Curso/Seminario: Evaluación y acreditación de programas en la modalidad no presencial

Profesor: Carlos Pérez Rasetti, Ing. Hugo Rojas

Días: 6 de junio al 3 de Julio

Modalidad: UNPABIMODAL

Maestría en Manejo y Gestión de Recursos Naturales

Curso/Seminario: Ecología Ambiental: Un enfoque patagónico (Curso obligatorio, se reitera para los ingresantes 2012)

Profesor: Mg. Víctor Utrilla

Sede: UARG

Días: 4 al 8 de junio

Horario: 9 a 13 y 14 a 18 hs.

Modalidad: PRESENCIAL

Maestría en Metodologías y Estrategias de Investigación Interdisciplinaria en Ciencias Sociales

Seminario: Teoría pragmática del conocimiento (Curso obligatorio)

Profesor: Mg. Viviana Sargiotti

Sede: UARG

Días: 7 al 9 de junio

Horario: 7-8/6: 9 a 13 y de 14 a 18 hs.; 9/6: 9 a 13 hs.

Modalidad: PRESENCIAL

Maestría en Metodologías y Estrategias de Investigación Interdisciplinaria en Ciencias Sociales

Seminario: Teoría pragmática del conocimiento (Curso obligatorio)

Profesor: Mg. Viviana Sargiotti

Sede: UACO

Días: 14 al 16

Horario: 14-15/6: 9 a 13 y 14 a 18 hs.; 16/6: 9 a 13 hs.

Modalidad: PRESENCIAL

Maestría en Manejo y Gestión de Recursos Naturales

Curso/Seminario: Desarrollo sustentable orientado a ecosistemas patagónicos (Curso optativo)

Profesor: Dra. Blanca Pereyra Ginestar

Sede: UARG

Días: 25 al 29 de junio

Horarios: A confirmar

Modalidad: PRESENCIAL

Fuente: Dirección de Postgrado UNPA

Sistema web para la consulta de Proyectos de Investigación UNPA (PIUNPA)

La Universidad Nacional de la Patagonia Austral, a través de sus Unidades Académicas y Organismos autorizados por el Consejo Superior, participa activamente en distintas actividades científicas y tecnológicas que surgen a partir de una iniciativa institucional, de grupos de investigadores o por una demanda de la comunidad que busca en la universidad recursos humanos idóneos para desarrollarlas.

Por esta razón la Secretaría de Ciencia y Tecnología ha diseñado un aplicativo, a través del cual se puede acceder a una recopilación de todos los proyectos y programas en curso y finalizados, presentados desde 1987 ante la Secretaría de Ciencia y Tecnología, a través diferentes criterios de búsqueda: Título, Área, Palabras Claves, Investigador, Unidad Académica, Código Identificadorio, Disciplina, Campo de Aplicación, Tipo de Proyecto, Tipo de Investigación, o Resumen Técnico, etc.

Acceso al sistema desde: <http://piunpa.unpa.edu.ar/>



Convocatoria de trabajos para el Segundo Encuentro de Investigadores de la Patagonia Austral



La SECyT convoca a todos los investigadores, becarios y tesis de la universidad, que desarrollen algún tipo de investigación, a participar en el 2º Encuentro de Investigadores de la Patagonia Austral, a desarrollarse en el 7 de septiembre en la localidad de Puerto San Julián.

El encuentro tiene por objetivo crear un espacio para el intercambio de ideas entre Investigadores, becarios de investigación (UNPA, FBSC, CIN, ANPCYT, CONICET, etc) y tesis (UNPA y otros) que desarrollan diferentes líneas temáticas y que realizan su actividad en la UNPA, con la finalidad de fomentar la vinculación y potenciar el desarrollo coordinado de actividades I+D+i entre los mismos.

Como estrategia de difusión de las producciones, se prevé la distribución gratuita de los CD de las Jornadas a entidades del Sistema Científico Nacional y organizaciones gubernamentales y de la sociedad civil, que visibilicen el trabajo desarro-

llado por los grupos.

Los trabajos deben corresponder a síntesis generales de líneas o proyectos de Investigación, temas o proyectos de Tesis o temas/ líneas de trabajo de Becarios de Investigación, de modo de promover su difusión en la comunidad científica y su discusión abierta entre pares, fomentando el trabajo colaborativo.

En esta edición el encuentro estará abierto a la presentación de artículos cortos, con exposición de pósters en dos categorías: GRUPOS DE INVESTIGACIÓN y BECARIOS DE INVESTIGACIÓN Y TESIS.

En el caso de los Grupos de Investigación, las presentaciones deberán estar asociadas a

alguno de los siguientes ejes: Desarrollo social, Política y Territorio; Ecología y Ciencias del Ambiente; Educación e Inclusión Social; Identidad y Cultura y Producción, Desarrollo y Tecnología.

Los trabajos podrán presentarse **desde el 4 de junio hasta el 2 de agosto de 2012**. Más información disponible en: <http://www.unpa.edu.ar/node/1060>

Nuevas Líneas, Grupos y Proyectos de Investigación

UART

Posibles usos y deposición final de las cenizas volantes de la nueva central térmica de Río Turbio - Santa Cruz

Esta propuesta se ejecuta en la UART desde el 1 de enero de 2011 bajo el código 29/C044-1. El equipo está dirigido por la Mg. Alba Caballero, codirigido por el Mg. Oscar Alejandro Médico e integrado por el Ing. Héctor Hugo Tornese, la Prof. Yamila Susana Aguirre, la Lic. Elisa Soledad Quiroga, el Ing. Wilson Ismael Salvat y el Ing. Andrés Ernesto Prato.

En la denominada cuenca carbonífera de Río Turbio, ubicada en la provincia de Santa Cruz (República Argentina), se está construyendo una Central termoeléctrica cuya potencia nominal es de 240 Mw. La misma será alimentada con carbón bruto proveniente de la mina cuyo dominio es la Empresa Yacimientos Carboníferos Río Turbio. La tecnología adoptada para la combustión del carbón es la de lecho fluidizado. Se alimentará junto con el mineral piedra caliza a fin de captar el azufre contenido en éste. En el estudio de Impacto ambiental realizado para la central Térmica (Serman & asociados

S.A consultora, 2008) no está definido claramente cuál destino concreto que se le dará a las cenizas, por lo que es necesario determinar el posible uso de las cenizas antes de que la central inicie su producción a fin de reducir el impacto ambiental, sobre todo en lo que respecta al impacto paisajístico y al sacrificio de grandes extensiones de suelo necesario para su deposición final. Estudios preliminares realizados en relación al uso de las cenizas volantes obtenidas por combustión sin el agregado de caliza (2009, Ramos A., Caballero A. y otros), permitirá definir que las mismas pueden ser usadas en la Fabricación de Cementos Mixtos. El presente proyecto pretende determinar los posibles usos de las cenizas volantes obtenidas mediante la combustión con piedra caliza en condiciones que simulen lo más aproximadamente posible la forma de operar de la nueva central. Asimismo se pretende evaluar las posibilidades de consumo del mercado de estas cenizas a fin de definir el lugar y forma más apropiada para la deposición del remanente.

Algunas nuevas formas de violencia entre los niños en edad escolar: el uso de herramientas de Internet para ejercer prácticas violentas

Esta propuesta se ejecuta en la UASJ desde el 1 de enero de 2012 bajo el código 29/D044-1. El equipo está dirigido por el Mg. Norman Donald Pautasso, codirigido por la Mg. Claudia Malik de Tchara e integrado por la Prof. Roxana Puebla, la Lic. Lorena Zanola, la Prof. Valeria García, la Lic. Ángela García, el Lic. Francisco Carnota, la Mg. Evangelina Barrionuevo, la Mg. Carla Perrone, el Abog. Alejandro Ramos, la Prof. Azucena Ávila y el Prof. Mario Paredes.

El proyecto estudia nuevas prácticas de violencia por parte de los niños mediante el uso de instrumentos disponibles en la Web y ejercida hacia otros niños. Intenta dimensionar, a partir de un muestreo teórico, la frecuencia de tales conductas así como la cantidad de niños que la han padecido alguna vez. Apun-

ta a identificar y describir los tipos de prácticas violentas y las herramientas de la Web mediante las que se ejercen. Analizará el posible impacto o afectación en los niños que sufrieron este tipo de acciones y el rol de otros actores comprometidos en el problema, principalmente el de los padres y educadores. Finalmente intentará proponer la constitución de algún mecanismo de "Alerta temprana", de manera de contribuir a la detección y disminución de acciones violentas hacia los niños, que son los sujetos de mayor vulnerabilidad en la red. El trabajo campo se realizará con población de niños de segundo y tercer ciclo de escuelas primarias de la zona sur, centro y norte de la Pcia. de Santa Cruz. El proyecto implementa una metodología de investigación básicamente cualitativa aunque comprenderá algunos aspectos cuantitativos, su duración está planificada en tres años.

AGENDA SECYT

MARZO	ABRIL	MAYO	AGOSTO	SEPTIEMBRE	OCTUBRE	DICIEMBRE
1/30 Convocatoria Becas FBSC/UNPA	1 Vencimiento Subsidios 2011	3/4 Reunión de Medición de Actividades 2011	1/15 Entrega Informes Becarios 2012	1/30 Convocatoria PI 2013	1/31 Encuentro de Investigado- res, Becarios y Tesistas	10 Vencimiento liberación 2º cuota Subsidios PI-1
12 Entrega de Informes y Planillas de Medición 2011			1/31 Convocatoria PI 2013	7 Encuentro de Investigado- res, Becarios y Tesistas	1/31 Convocatoria Becas Iniciación Postgrado Incentivo a Directores Externos	12 Entrega Solicitud Incentivos 2012

© 2012 Secretaría de Ciencia y Tecnología - Universidad Nacional de la Patagonia Austral
 Av. Lisandro de la Torre 860 - Río Gallegos - CP 9400 - Santa Cruz - Argentina - Tel: +54 02966-442376/77
boletinsecyt@unpa.edu.ar boletinsecyt@yahoo.com.ar